

学校教育目標 「進んで学ぶ子・心の豊かな子・明るく元気な子」



狹山小だより

「誰からも信頼される、明るく元気な学校」

令和7年度
第8号
11月27日発行
児童数337名
TEL 04(2934)2077

「地道に、着実に、少しづつ結果が出てきます。」

～頑張れ、狹山小の子供たち！応援しています！！～

校長 田島 浩

12月

あと数日で11月が終わり、来週からは早いもので令和7年の最後の月「師走」になります。何かと慌ただしい時期になりますが、学習や生活のまとめを行いながら、落ち着いた学校生活が送れるよう指導します。

夏の終わりに各種学力調査結果が届き、教職員で課題を把握し方策を考え子供たちへ指導をしてきました。遅くなりましたが、調査結果（正答率）をお伝えします。

＜全国学力・学習状況調査＞

	6年	
	国語	算数
本校	69	58
入間市	65	55
市平均比較	○	○

＜埼玉県学力・学習状況調査＞

	4年		5年		6年	
	国語	算数	国語	算数	国語	算数
本校	46.9	68.4	53.4	42.5	57.1	52.2
入間市	49.1	64.2	59.3	46.0	55.8	49.6
市平均比較	▲	○	▲	▲	○	○

算数においてはここ数年来、入間市教育委員会と入間市教育研究会からの研究委嘱を受けて「進んで学び合う児童の育成」という研究主題を掲げ、算数を中心とした学ぶ楽しさを実感させる授業を行ってきました。令和5年2学期から「学び合い」学習を推進し、机の配置をコの字にして、低学年ではペア学習を、3年生以上はペアから4人のグループで学習しています。共有の課題（易しい課題）だけでなく「ジャンプ課題（困難な課題）」を提示し、かなり難しい問題にもチャレンジさせてきました。その成果がはっきりと出ており、無回答率がとても低かったです。わからない問題に対して、あきらめることなく粘り強く取り組む子供たちが増えています。基礎的・基本的な知識・技能の習得や、思考力・判断力・表現力の育成を継続してきた結果、子供たちの学力が向上してきています。

さらに子供たちの学力を高めるためには、「家庭学習の充実」が欠かせません。4月には「家庭学習のしおり」を各家庭に配付しています。時間の目安も提示しています。また、家庭学習の内容も具体的に示しています。この時期に再度目を通していただき、お子さんの頑張りを促していただけた幸いです。

11月の学校生活

12月の生活目標「整理整頓をしよう」

【市内音楽会（6年）】11月11日（火）

武蔵野音楽大学バッハザールで、合唱曲「地球へ」と合奏曲「情熱大陸」を披露しました。緊張感を保ちつつ、ステージの上では堂々と演じていきました。今までで一番の「でき」でした。1年生から5年生までが「市内音楽会出場者を励ます会」で、エールを送ってくれたことにも感謝です。



【算数研究授業・示範授業・初任者研究授業】

算数の研究授業は6回、初任者教員に授業を見せる示範授業が3回、初任者の研究授業を1つ行いました。算数の指導者は、西部教育事務所や入間市教育委員会の指導



主事、市内の小学校長です。指導者からは、子供たちが一生懸命学習している姿を誉めていたり、指導の在り方についてアドバイスをいただいたりしました。

【社会科見学（4年）】11月12日（水）・遠足（1・2年）11月20日（木）

4年生は川越市立博物館と菓子屋横丁、1・2年生は多摩動物公園に出かけました。両日とも天候に恵まれ、友達と仲よく協力して楽しく活動できました。「百聞は一見に如かず」、自分の目で見たことが記憶に残ります。早朝からの弁当作り等、ありがとうございました。



【芸術鑑賞教室】11月26日（水）

「ストリングラフィ・アンサンブル」を鑑賞しました。糸電話の原理を応用して、糸をこすって振動させ、紙コップがスピーカー代わりになり音が出る仕組みになっているとのことです。ソプラノやアルト、ベースに分かれて、たくさんの曲を披露してくださいました。子供たちは知っている曲がかかると口ずさんだり、ワークショップでは音を出したりして楽しみ、1時間があつという間でした。鑑賞態度もとてもよかったです。「演奏していて気持ちがよかったです。お子さんたちが集中して聞いてくださいましたおかげです。そしてとても素直な子供たちですね。私たちは、いろんな学校に行っているのでよくわかります。」とうれしいお話をいただきました。

